

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, G. pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

En Madrid esperan la entrada de nuevas tropas de un día a otro.....	7 ^a
Del p. be. ón belga de la Exposición de París han recibido unos encjes .	7 ^a
En los Estados Unidos prote. tan contra la p. rey cción de un noticio. rio comunista s. bre España.....	7 ^a
El día de la avación en Ing'laterra....	2 ^a
Barcelona teme ser bombardeada por la aviación nacional.....	2 ^a

Año II

Jueves 3 de Junio de 1937

Núm. 273

15 aviones rojos derribados en el Guadarrama

Ayer el enemigo sufrió más de 1.000*

bajas en sus ataques a Cabeza Grande

Cinco carros rusos de asalto fueron inutilizados

De los aparatos marxistas derribados cinco eran de bombardeo y 10 de caza

Fuego de fusilería con intermedios breves de cañoneo

Una escena conmovedora en La Marañosa

(De nuestro cronista de guerra Cid Leno).— En el sector del Tajo, la jornada ha sido tranquila: ligero fuego de fusil y algún cañoneo por nuestra parte, hacia el Sur del semicírculo de las posiciones toledanas.

Parece que los rojos han concentrado todos los elementos de que disponen para atacar a nuestras posiciones de La Granja, hoy se han presentado de nuevo ante nuestras trincheras. Sus vanguardias estaban for-

madas por los restos de las brigadas internacionales y en grandes masas se lanzaron sobre las líneas nacionales, que en este punto forman un ángulo que se adentra en el campo rojo.

El enemigo había concentrado toda su artillería en este punto y, apenas amaneció, comenzó un intenso cañoneo. Más tarde, hizo su aparición la infantería, cuyas filas se vieron rotas al contacto con las nuestras. Tres veces iniciaron los rojos el ataque, y otras tantas vieron obligados a replegarse a sus posiciones de salida. No solamente no han avanzado un solo metro, sino que han tenido que abandonar algunas de sus trincheras, destrozadas por nuestros obuses.

Entre carga y carga de infantería, la artillería roja no cesaba de hostilizarnos, siendo inútiles cuantos esfuerzos hizo para desalojar nuestros nidos de ametralladoras que, situadas en ventajosísimas posiciones, barrían materialmente al enemigo que en densas oleadas pretendía acercarse a las avanzadas del vértice.

A las cinco de la tarde, había cesado todo; el campo aparecía sembrado de cadáveres enemigos, y no bajan de 800 los muertos abandonados por los rojos después de sus reiterados ataques.

Los achuchones de ayer y hoy a La Granja, son el resultado del plan meditado por los marxistas hace ya tiempo. Madrid se asfixia. La opinión nacional, pendiente de las operaciones en los frentes del Norte, no recuerda ya la situación de la capital, que es comprometidísima. Madrid se asfixia y busca un respiratorio. Primero fué la Casa de Campo, después Toledo, ahora La Granja... Todas las tentativas le sirven para lo mismo: para convencerse más y más que está totalmente acorralado.

En los sectores del Sur de la capital, el enemigo armó mucho ruido e inició ataques que luego no llegó a realizar. Sin duda pretendía distraer nuestra atención del lugar donde el ataque efectivo se efectuaba.

Hoy he presenciado una escena que me ha conmovido: al coger en la Casa Gozque el camión para trasladarme a La Marañosa, me encontré en el baquet con una mujer, Francis Rico, que iba a ver a su hijo Joaquín, requeté del Tercio del Alcázar.

Ni la incomodidad del viaje, ni los peligros que pudiera haber, han detenido a este madre española, que ha querido abrazar al hijo que por España lucha. Ya en el poblado, lágrimas mezcladas con besos; recomendación risueña del boina roja que riñe a la madre por su hazaña. Y poco después, vuelta a la separación; Joaquín vuelve a la trinchera, su madre se ajea montada en «el Viva España».



Los más intelectuales de los intelectuales eran los de menos inteligencia. Y entre ellos el más intelectual era Alvarez del Vayo. Ahora las circunstancias le han llevado a Ginebra, donde se ha revelado como un admirable volatinero. Los saltos del Gobierno valenciano, defendidos por Vayo, resultan mortales de necesidad. Entre otras habilidades, presume de desalojar el salón de sesiones en cuanto comienza a hablar. Ciertos vicios le han llevado a Ginebra lo mismo que le pudieron llevar a Valdepeñas.

En todos los sectores del frente madrileño hubo pequeños amagos de ataque

Del corresponsal especial para EL ALCÁZAR
José M. AROZAMENA

Llueve intensamente sobre el frente de Madrid. El día ha sido opaco, gr. s. Troteos en todos los sectores desde La Marañosa hasta Las Rozas.

Los cañones nacionales, han disparado a media tarde las posiciones enemigas de Madrid, observándose claramente los resultados. Densas columnas de humo se levantaron sobre sus trincheras.

En la Ciudad Un versit r a, la tranquilidad ha sido mayor que otros días, sin embargo, el enemigo ha intentado forzar nuestras líneas sin conseguirlo. Por el Parque del Oeste, fueron rápidamente desueltos y ríos grupos rojos en concentración.

Otros intentos de asalto sufrieron los puestos adelantados del Puente de los Franceses, en pequeños incidentes que valdrán a la mentira marxista la audacia de un golpe de mano nacional, reprimido.

Hoy han jugado buen papel en la guerra del día las bombas de mano que hicieron

resplandecer el cielo en colores maravillosos.

Evadidos de las filas rojas han señalado el hecho de que Miaja, autor del proyecto de ataque general en todos estos sectores, había enviado a El Escorial e intermediaciones de Robledo de Chavela, 700 camiones con tropas y material de guerra.

Los milicianos que atacaron la Granja, pertenecen a las brigadas extranjeras 10 y 36 y dos o tres más formadas por indeseables franceses y checos.

En el Alto del León, nuestras posiciones de vanguardia permanecieron incólumes. Los heroicos defensores de la sierra, mantienen el sólido prestigio de las acciones de julio.

Ha de ser allí mismo, junto al curopo fío de Carlos Miralles, donde se abra la tumba de nuestros enemigos.

En el momento de escribir estas notas, se oye cañoneo en todos los sectores, algunos más alejados como el de la sierra, en medio de la lluvia que inunda los campos.

PERFIL DEL DIA

Alemania ha procurado que su represalia por la brutal agresión roja de Ibiza no exceda de límites prudentes. Respondió con toda dignidad a la provocación del Gobierno de Valencia; pero evitando hacer el juego a su perverso designio de suscitar un gravísimo embrollo internacional. Por el momento, le ha bastado imponer el respeto al pabellón alemán y restablecer el prestigio de la misión internacional de control que le estaba encomendada.

Por esto mismo, París y Londres no pueden por menos que allanarse al gesto de Alemania y solidarizarse con su decorosa actitud en defensa de los fueros del órgano de control. Y así no caben complicaciones que degeneren en conflagración general.

Es de temer, sin embargo, que los bárbaros de Valencia, azuzados por Moscú, no desistan de su actitud imprudentísima. Pero, ante posibles y fatales reincidencias, bueno es que conste la posición de cada cuál. Discreta y puramente defensiva la de Alemania; insolente y provocativa la de los bolcheviques ruso españoles.

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Cañoneos sin importancia.

Frente de Vizcaya.—Sigue el mal tiempo. Dos pequeños ataques en el sector de Anorebieta fueron enérgicamente rechazados, pasando a nuestras filas 16 milicianos y algunas familias.

Frente de Madrid.—El enemigo, siguiendo su criminal táctica de destrucción, ha producido incendios en el arbolado de la Casa de Campo.

Frente de Avila.—Un ataque enemigo a Cabeza Lisa fué rechazado, causando al enemigo muchas bajas.

Frente de La Granja.—Han continuado los ataques enemigos en el sub sector de Cabeza Grande, siendo rechazados varios, que causaron a los atacantes elevado número de bajas, que según los prisioneros cogidos pertenecientes a las brigadas número 27 y Comunista 4 Dorán, dicen que pasan de 1.000 las sufridas por estas dos unidades. Entre los prisioneros figura un capitán de milicias. Fueron inutilizados cinco carros de combate rusos y cogidos al enemigo cuatro ametralladoras rusas, una francesa, más de 100 fusiles, cuatro lanzabombas, quedando mucho material abandonado en el campo entre nuestras líneas.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedad.

Frente de León.—Un ataque rechazado en Peña Ubiña.

EJERCITO DEL SUR.—Troteos y cañoneos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, nuestras unidades aéreas han obtenido sobre la Sierra de Guadarrama una resonante victoria, al derribar al enemigo, comprobados, 15 aparatos, de ellos 10 de caza y 5 de bombardeo, sin una sola baja por nuestra parte.

Los daños causados por nuestros bombardeos a las concentraciones enemigas han sido muy grandes, y una columna de camiones sorprendida en la carretera, fué materialmente diezmada por el fuego de nuestras ametralladoras.

Salamanca, 2 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Un nacionalista español: El capitán Ruiz de Alda

Por JUAN ANTONIO ANSALDO

Corrían eufóricos días auténticamente republicanos. Sofocada la «Sanjurjada», enaltecedor califica tivo con el que «ellos» pretendían desacreditar el precursor alzamiento del 10 de agosto, la pandilla azaña enchufista se entregaba de lleno al sádico placer de la venganza, bajo capa de represión, saciando en ella sus viejos odios, bajas envidias y ruindades de oscuros amargados.

Una «personalidad» de la situación, el ya nefasto Aguirre, más tarde conocido por «Napolenchu», especulaba con la sangre de Cristo, como nuevo Judas, ofreciéndola por los treinta dineros de un estatu laico...

Engreído suficiente, rodeado de su comparsa, entraba una mañana en una típica casa de comidas bilbaína, cuando percibió en ella a Julio Ruiz de Alda, dedicado a comprobar concienzudamente las excelencias de la cocina vasca. Conocedor el hoy Generalísimo del agonizante «Euzcadi» de la prosapia estellesa del ilustre aviador, y midiendo, sin duda por sí propio, el rasero moral ajeno, acercóse a él afable y solícito, aberta la mano, y mientras se inclinaba grotescamente, murmuró estas o parecidas palabras:

«Capitán Ruiz de Alda: es para mí un gran honor el saludarle, conozco sus merecimientos y asimismo su escendencia vasca e ideas nacionalistas, por lo que

cuento con su persona para la jefatura de nuestra Aviación, tan pronto como se apruebe el Estatuto».

La noble fisonomía del interpelado reflejó un instante estupor y repugnancia; luego, sonriendo irónicamente y haciendo caso omiso de aquel brazo tendido, respondió: «Usted está indudablemente mal informado; soy, en efecto, nacionalista, supernacionalista, pero no de trozos de mi Patria, si no nada menos que del Imperio Español, y tenga entendido que si desgraciadamente alguna vez tuviera existencia la aberración de una república vasca, preferiría ser cabo de arrastre en las fuerzas de España antes que general en la vil parodia que me ofrece».

Corrido quedó el malvado, encogió su desairada mano y cabizbajo abandonó el local, como quien acaba de recibir una ducha helada.

Al evocar hoy tal escena, cuando con la destrucción de tantos hoga

res y la ruina y muerte de tanto engañado tocamos las últimas consecuencias de aquellas trágicas fanochas, me persigue obsesivamente el recuerdo del inmenso contraste ofrecido por ambas figuras y conductas.

De un lado, Aguirre, ex alumno de Deusto, fardo de vanidades y artífice del mal para la noble tierra que tuvo la desgracia de verle nacer; del otro, el buen capitán Ruiz de Alda muerto con otros dos hermanos por su Dios y por su Patria a la que dió gloria con sus vuelos históricos, empresas magníficas, la aportación de su vigorosa personalidad al audaz despertar nacional y, por último, con su heroico sacrificio final.

¡Claro es que mientras el uno era un nacionalista de un mezquino engendro, el otro lo fué de una suprema realidad: España!

(Exclusiva en esta región para ELALCAZAR).

Los contraataques rojos en Vizcaya cuestan ríos de sangre

Munçua.—No se sabe que admirar más en los mandos rojos, si su vesania o su imbecilidad. Todos los días, sus milicianos, van escribiendo con cataratas de sangre la historia triste de la inútil resistencia.

Hace dos días que no hay operaciones en Vizcaya, pero, ateniéndose al refrán que dice: «días de poco, visperas de mucho», esperamos pronto operaciones de fondo. La retaguardia, que no entiende el por qué de estas paradas paradas, se impacienta, pero bien medido y pesado tienen las horas nuestros mandos.

El enemigo atacó ayer nuestras posiciones de Lemona. La reacción fué violentísima y a las dos horas los rojos hubieron de retroceder deshechos. Para descargar su rabia, iniciaron un intenso cañoneo que duró tanto como nuestros artilleros tardaron en enfiar sus piezas.

Teléfono de ELALCAZAR: 1458

Barcelona teme ser bombardeada por la aviación nacional

Barcelona.—El bombardeo efectuado la noche anterior por la aviación de Franco contra Valencia, tiene todos los signos de haberse efectuado como represalias por los ataques de los aviones rojos sobre la isla de Mallorca.

Se hace observar en los círculos rojos que sería preferible dirigir los ataques aéreos rojos sobre objetivos militares del enemigo, perfectamente definidos, y con estos lograríamos—se dice en esos medios marxistas—que las respuestas fueran siempre sobre idénticos objetivos, evitando lo ocurrido ahora en Valencia. El ministro de Defensa, Indalecio Prieto—termina diciéndose en esos medios marxistas—debería estudiar con más calma las actividades de nuestras unidades del aire, ahorrándonos los disgustos y reclamaciones extranjeras, que nos alejan las simpatías de nuestros amigos.

Buques alemanes al Mediterráneo

Roma.—La noticia del bombardeo del «Deutschland» ha causado gran indignación en toda Italia.

Se sabe que varias unidades de la escuadra alemana que carbonearon en Kiel, han salido a toda máquina para el Mediterráneo.

MARQUÉS DEL MÉRITO
Vinos y Coñac
JEREZ

Lo que dicen ellos

El aspecto que presenta el campo internacional no es prometededor de paz, pero nosotros debemos recordar que seguimos una guerra de vida o muerte, en la que nos lo jugamos todo. No debemos tener fe en la Liga de las Naciones, porque está visto que no sirve para nada. No debemos confiar en unos señores a quienes les tiene sin cuidado el movimiento revolucionario español. Lo único que hacen estos elementos es contribuir a la destrucción de nuestro pueblo y a la muerte de nuestra mujer y niños.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice la emisora C. N. T. F. A. I. de Barcelona en su emisión del día de ayer, a las 23,30, después del atentado rojo al «Deutschland».

Las tropas del general Franco se encuentran ya ante la última línea de defensa de Bilbao.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico inglés «New Chronicle», de marcada tendencia marxista, en una crónica publicada el día 29 de mayo, de la que es autor el corresponsal de guerra Garden.

La U. G. T. no ha autorizado a nadie para que coloquen pasquines tendenciosos. Hoy rechazamos la maniobra, que consiste en hacer creer que se quieren alianzas. Nuestros hombres de la U. G. T. defenderán su organización con uñas y dientes ante la maniobra de los traidores.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice un cartel que ha aparecido en las esquinas de Barcelona y que reproduce últimamente en primera plana el diario «Las Noticias», órgano catalán de la U. G. T.

Aunque es cierto que la moral de nuestra retaguardia es muy deficiente, no lo lamentaríamos tanto si supiéramos que en la zona rebelde la retaguardia se comportase peor. Esto sería nuestra mejor esperanza de triunfo.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «El Liberal», de Bilbao, en un artículo publicado en su número del 30 de mayo.

El hecho es lamentable. La austeridad de nuestra retaguardia está quebrantada. Peor todavía, la austeridad es virtud completamente desconocida. En determinados sectores ha llegado a convertirse en orgía completa. Las noches de Barcelona, y muy especialmente el sábado, se han convertido en una verdadera bacanal. De poco tiempo a esta parte, los cabarets céntricos presentan cuadros que ya en tiempo normal son censurables; pero en tiempos en que nuestros hermanos mueren en el parapeto, son aún más repugnantes.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera», de Barcelona, en un artículo titulado «La austeridad en la retaguardia» publicado el día 27 de mayo en la quinta columna, cuarta plana.

La voz de Julio al micrófono, diciendo: «El bombardeo del «Deutschland» podrá originar consecuencias insospechadas. Nadie puede adelantar lo que ocurrirá, pero te diré que puede haber complicaciones para todos».

Contesta Francisco al micrófono: «Yo tenía noticias de lo ocurrido al «Deutschland» y abundo en la misma opinión. No se puede predecir nada, pero se va a armar un buen fregado».

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dicen Julio y Francisco, los dos speakers, el de radio Torrente al de 2 F. P. de Vizcaya, a las 17,30 de ayer.

Noticias breves

Estambul.—Se han sentido algunas sacudidas sísmicas en Esmirna, Denizli, Manissa y en la región de Akhissar.

París.—Celebró algunas entrevistas financieras el doctor Schchat con el ministro de Hacienda francés Vincent Auriol.

Roma.—Georges Claude, el hombre de ciencia francés, ha dicho que va a poner en práctica en breve su teoría de utilización de la energía térmica de los mares.

París.—En el Senado empezó a discutirse ayer el proyecto de Estatuto de Prensa.

Berlín.—El canciller Hitler ha recibido al presidente de la ciudad libre de Dantzig, Greiser, que le ha informado sobre la situación actual de la misma.

Estambul.—El Gobierno turco ha encargado la construcción de veinte aviones de bombardeo a Estados Unidos.

Roma.—Se anuncia que el Ministerio de la Prensa y de Propaganda cambia de denominación y se llamará de aquí en adelante Ministerio de Cultura Popular.

París.—En los pasillos de la Cámara de los Diputados hubo ayer un incidente entre Jacques Doriot, jefe del partido Popular y alcalde destituido de Saint Denis, y Dormoy, ministro del Interior, a quien acusó aquél de obrar con arreglo a lo que decían los comunistas.

EL DIA DE LA AVIACION EN INGLATERRA

Tuvo una nota trágica, muriendo algunos aviadores

Berlín.—Hoy se ha celebrado en todos los aeródromos y aeropuertos de Inglaterra el Día de la Aviación nacional, haciéndose numerosos vuelos y exhibiciones a cargo de los pilotos militares y particulares.

Con este motivo ha habido que lamentar varias desgracias, pues en el curso de dichos vuelos se han destrozado siete aparatos oficiales y particulares y han perecido siete personas.

También se incendió en tierra un aparato de bombardeo, que quedó destruido por las llamas.

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLDEO

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa
: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

En el bombardeo sobre Valencia, fueron alcanzados los cuarteles de milicianos

París.—En el bombardeo de los aviones nacionales sobre Valencia los torpedos aéreos han sido también lanzados contra acuartelamientos de milicianos de las brigadas internacionales. Uno de estos acuartelamientos que estaba radicado en las proximidades del puerto del Grao, fué incendiado por los torpedos aéreos, muriendo buen número de milicianos internacionales que se encontraban durmiendo. La incursión aérea se verificó de madrugada.

No quieren más judíos en Palestina

Londres. Los árabes de Palestina se han manifestado tumultuosamente para protestar contra el constante arribo de judíos a dicho país. Varios árabes notables han pedido al Gobierno británico que no envíe más judíos a Palestina.

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Marañón dice que Azaña quiso huir cuatro veces

Al doctor madrileño le dió la noticia el general Miaja

Hay que poner al comunismo fuera de la ley.—Azaña no es nadie.—El ministro de Instrucción rojo coaccionó a los profesores de la Universidad para que protestaran de las víctimas de un bombardeo por los mismos rojos realizado

Montevideo.—«El Diario», de Montevideo, ha publicado unas manifestaciones hechas por el doctor Marañón. Al comunismo, comenzó diciendo, es necesario ponerlo fuera de la ley, antes que él se adelante a ponernos a todos fuera de la vida.

Luego añadió:

«No volvería a Madrid aunque pudiera hacerlo sin peligro. No podría andar por él; ya no está en ello el patriotismo en juego, esto es un problema de decencia».

No he visto, agregó, absurdo mayor que el que cometen los que llaman leales a los rojos y rebeldes a los nacionalistas. ¡Vaya una manera de invertir los términos! ¡Leales los que han pisoteado toda la ley y todo el derecho, asesinan impunemente a un Calvo Sotelo, cabeza visible y talentosa de la oposición, porque ven en él un peligro para sus planes de soviétización?

«¿Rebeldes los que, cumpliendo un imperativo de elemental patriotismo, se juegan la vida en defensa de esa misma ley, de ese mismo derecho, y de lo que es tanto o más aun, de la noble tradición de España?»

«Resulta extraordinario oír hablar del Gobierno de Azaña! Pero si Azaña no es nada ni nadie, si Azaña no ha huido por-

que no ha podido! Poco antes de salir de Madrid tuve que entrevistarme con el general Miaja, quien, entre otras cosas, me dijo que Azaña había intentado huir cuatro veces».

Desmiente categóricamente las versiones de los periódicos rojos sobre que la población de Madrid viviera aterrada ante la llegada de la aviación nacional. ¡Bien diferente era el estado de ánimo de los madrileños!

Afirma el doctor Marañón que los aviones nacionalistas eran recibidos como una bendición, y su llegada, que provocaba la huida cobarde de los rojos, hacia los refugios establecidos para el caso, era para la verdadera población madrileña causa de extraordinario regocijo.

«Tan era así, que el Comité de Defensa de Madrid publicó un bando por el cual toda manifestación de alegría vinculada a la llegada de los aviones de Franco merecería la pena de muerte».

De todo su relato destaca, por el interés del testimonio, el relato a uno de los pretendidos bombardeos de Madrid, sobre el que los rojos han afirmado más su propaganda antinacionalista.

El doctor Marañón dice: «Recordaré mientras viva una de las hazañas más repugnantes realizadas por los rojos durante mi

permanencia en Madrid. Una vez al día se daba alimento en cierta zona a las madres con los hijos de pecho; acudían allí centenares en miserable peregrinación. Un día, todos los profesores de la Universidad de Madrid, que aún estábamos allí, fuimos llamados a comparecer ante el ministro de Instrucción, un tal Hernández, que seis meses antes era un pintor de puertas. Yo llegué algo más tarde que mis colegas, y este hubo de repetirme lo que ya les había dicho a los otros, exhibiendo unas fotografías en que aparecían apilados cadáveres de mujeres y niños: «Mire usted lo que han hecho los rebeldes con sus aviones y bombas. Las han lanzado sobre estos barrios en los momentos en que las madres y sus niños venían a buscar el sustento del que les proporciona el Gobierno y han hecho un verdadero «masacre», según ustedes pueden ver. Lo decía a sus colegas, y le repito a usted que los he citado para que firmen este documento protestando ante el mundo entero por tamaño acto de salvajismo».

La audacia de esta solicitud —sigue el doctor Marañón— me dejó un instante mudo. Yo sabía lo que había sucedido. El Comité de Defensa de Madrid había ordenado a unos cuantos de sus secuaces que desde las azoteas de las casas vecinas arrojaran bombas sobre las mujeres y niños que estaban aglomerados esperando alimento. Luego dispuso que sacaran fotografías de esas pilas de cadáveres con la intención de exhibir ante el mundo esos documentos gráficos autorizados por la indignada protesta de los profesores de la Universidad como una hazaña de la aviación nacionalista».

Está en marcha el Frente de las derechas en Francia

París.—Se ha celebrado en la capital parisina la segunda reunión del Frente de la Libertad dirigido por Jacques Doriot. Ha hecho uso de la palabra éste, manifestando que esta nueva muralla que se ha abierto en Francia contra el progreso del bolcheviquismo, se ve reforzada, por momentos, con la adhesión de nuevos partidos moderados y de derechas, que aceptan muy complacidos su colaboración en este bloque, constituido como salvaguardia contra la barbarie asiática. Se ha dado lectura a numerosas demandas de ingreso en dicho Frente, que progresa en la nación francesa a pasos agigantados.

De París a Marsella podrán ir 16 pasajeros en un avión que ande a razón de 335 kilómetros por hora

Marsella.—La compañía de navegación Air France está preparando la inauguración de un bimotor que pueda llevar a bordo 16 pasajeros en su itinerario de París a Marsella, bimotor que hará el recorrido referido a razón de 335 kilómetros por hora.

Anúnciese en EL ALCAZAR

“EL ANGEL DEL ALCAZAR”

Un folleto editado por la Juventud de Acción Católica

¡Valiente! ¡Valiente ese muchacho!, repelía Moscardó

El Consejo Superior de la Juventud masculina de Acción Católica ha publicado recientemente un folleto titulado «El Angel del Alcázar», en el que se hace una síntesis biográfica del joven presidente de la Unión Diocesana de las Juventudes de Acción Católica de Toledo, que, como se sabe, falleció en nuestra ciudad a consecuencia de las heridas en el Alcázar.

He aquí uno de los capítulos del interesante folleto:

«R vera ha perdido un brazo en el Alcázar», sonó como un grón en los hogares de Acción Católica. Y sentimos orgullo. Uno de nuestros muchachos representativos se asociaba al rasgo cumbre de la campaña heroica.

Estalló el movimiento salvador. Se oyó en Toledo el cañón. Disparó el coronel Moscardó su proclama por la radio: A «pesar del intento criminal del Gobierno asesino y vil de Madrid, las tropas que combatimos por una España grande y fuerte, juramos por nuestro honor vencer o morir». Y no dudó Rivera un momento. Sin otras provisiones que el Evangelio de San Juan y su Rosario, dijo «hasta luego» a su madre, y aprovechando un alto en el bombardeo se encerró en el Alcázar. Al siguiente día entraba Riquelme en Toledo.

Así empezó su vida de soldado. Primero, en los sótanos. Luego, a petición suya, hambreado peligro, porque «la Juventud de Acción Católica debe ser heroica», en la Sección de Tropa, pabellón externo del Alcázar, de construcción débil y bien batido por la metralla. Pronto le alcanzó un rebote de bala, pero él siguió firme, sin abandonar su puesto.

Un día llegó la orden de marchar al servicio de ametralladoras. Sus amigos rehusan separarse de él. Antonio, como siempre, obedeció. A los pocos minutos estallaba el cañón y destrozaba a un compañero, mutilando a otro. «Por obedecer me librés, repelía Rivera

conmovido ante la providencia del Señor. Pronto se dibujó clara su silueta de joven apóstol. El soldado valiente era además un alma de santo. A su lado, en el puesto de guardia, se rezaba el Rosario. Allí le encontró un día el teniente Gómez Oliveros, cuando ya los soldados se habían replegado al piso inferior, huyendo del intenso bombardeo, tranquilo, vigilante, con su libro de San Juan entre sus manos.

Una sarta de perlas parecen sus pensamientos, grabados con lápiz en boletines de arresto. Deseos sin tasa: La caridad, el espíritu de sacrificio, nunca deben tener límites mientras se pueda. Con la gracia de Dios se puede llegar a límites no pensados... La salvación de España puede depender de mi santidad... ¡Cuánto debemos haber ofendido a Dios para permitir esas cosas!... El único mal es el pecado...

Este temple de alma lo extendía su labor apostólica a todos. De él manaba optimismo, seguridad de vencer, esperanza en el auxilio del cielo. A su lado nadie estaba abatido. Aún más que valor, predicaba espíritu. Su predicación continua, que puede encerrarse en esta frase lapidaria: «Tirad, pero sin odio», culminaba en el ejemplo constante. Obediente, era en todo momento el soldado en su puesto. Mortificado, no probaba las «tortas del Alcázar», amasijo de harina y sebo de caballo, y si sus compañeros le obsequiaban con alguna, la regalaba a los hijos de los guardias. Y estaba débil; al atravesar el patio, lo hacía lentamente y le era duro trabajo hasta la carga del mosquetón».

Muy de veras recomendamos la lectura del referido folleto. Su precio es de 0 60 pesetas y se vende en las librerías y en la Unión Diocesana de Juventudes de Acción Católica, calle de la Trinidad, 1, Toledo.

DEL FRENTE DE GUADALAJARA

Los rojos se han dedicado a un salvaje bombardeo de la retaguardia

Penas y amarguras de unos pueblos que padecieron la tiranía marxista

Los rojos han habido estos días de unas hipotéticas victorias logradas en el frente de Guadalajara.

Son ganas de perder el tiempo. En el frente de Guadalajara no pasa nada. Algún cañoneo, un poco más intenso que en días anteriores. Pero todo se reduce a eso, si consideramos solamente los hechos de armas que podía haber realizado cada bando.

Pequeños grupos enemigos trataron de infiltrarse en cierta parte del frente. Pero la vigilancia de nuestras fuerzas frustró por completo sus propósitos.

A falta de triunfos, los marxistas se dedican a un inútil bombardeo de la retaguardia.

Los aviones rojos de las bases de Alcala de Henares y Guadalajara no buscan jamás el combate con nuestros cazas. Hace ya bastante tiempo que este frente no es testigo de esas luchas épicas recordadas en lo azul.

Pero cuando nuestra Aviación se retira, los «ratas» rusos hacen acto de presencia.

Sigüenza, la mártir

Y huyen de nuestras líneas. Van, arteramente, a los pueblos situados ya lejos de ellas. Los partes oficiales de hace días han reseñado los salvajes bombardeos de Vallaolid, Zaragoza, Córdoba, etc.

Nada se ha dicho de Sigüenza.

La que fué bella ciudad, rescatada por el voluntariado y las tropas bisonas que manda el bravo coronel Marzo, en los días aún heroicos de octubre último, sufre todavía el cruel zarpazo de la guerra.

Después de la liberación

Y cerca del frente, los pueblecillos que fueron liberados en aquel avance vertiginoso de mediados de marzo, se incorporan lentamente a otra nueva vida. Banderas rojo y gualda sustituyeron a los trapos comunistas. Y letreros patrióticos campean donde hasta hace poco figuraron los vivos a Rusia.

En su fuga, los rojos hirieron furiosamente a estos pobres campesinos en sus pequeños intereses. Rebaños inmensos de ganado, precedieron a las tropas marxistas en su franca retirada.

Por ello, en esta hora, les toca a estos pueblecillos una etapa de sacrificios, como continuación a aquella otra de sufrimientos.

Pero si con ellos se sintieron desamparados, con nosotros se saben protegidos. España no olvidó. Lleva buena cuenta de la aportación de cada uno. Y en su día tendrán todos su satisfacción.

Será de justicia, pues, que en el instante luminoso de la reconstrucción, sean recordadas las penas y amarguras de estos pequeños pueblos de Guadalajara.

M. A. B.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40

y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras

Encajes y bordados

Avios para costura

Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

SE VENDEN

una o dos vacas recién paridas, producción 30 litros cada una.

Dirigirse a Santiago Martín.

Olias del Rey

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

La vida en Toledo | El encargado de Negocios de Italia agradece a nuestro gobernador militar su telegrama de adhesión

Sección religiosa

DIA 3

Profesores y alumnos del Instituto ante la Virgen del Sagrario

Como habíamos anunciado ayer, ante la Virgen del Sagrario, tuvo lugar el acto de acción de gracias con que el Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad daba remate a sus tareas escolares. Acto al que se asociaron las Escuelas Normal y de Artes y Oficios, representadas por todos sus dignos y competentes profesores. Todos los alumnos acudieron ayer a la Catedral, para hacer a la Virgen del Sagrario la ofrenda de su gratitud y de sus estudios, en frase del señor obispo, quien comentando emocionado la significación del acto, en realidad nuevo, pero adoptado a esta España nueva que al recibir la influencia del Cristianismo en sus estudios, recibe el calor, la luz y la vida que éste encierra, hace recordar los grandes favores que la Virgen Santísima ha derramado durante el pasado curso escolar.

Felicita a los profesores, y dirigiéndose a los alumnos, les exhorta que no malogren la siembra que en sus inteligencias hicieron aquéllos a fuerza de trabajos, para que así no hagan traición ni a Dios ni a la Patria.

Finalmente, como padre, y padre espiritual, da su último consejo: «Stificad la ciencia», aunque os llamen obscurantistas; tales son los que reconocen su pequeñez ante la sabiduría de Dios; santificación que consiste en que la ciencia de sus inteligencias resbale a sus corazones para que, bajando hasta las manos, se convierta en obras que proclamen su espíritu cristiano y encendido patriotismo.

Felicitemos al señor director del Instituto, así como a los claustrales de profesores y alumnos, para los cuales deseamos además unas felices vacaciones.

Antes de la plática del señor obispo, un escogido grupo de señoritas interpretó el Ave María de Schubert, y al final el nutrido y valioso coro de la Catedral, dirigido por don Eduardo Juliá, interpretó también la Salve de Mariano García, acompañados de una escogida orquesta.

El excelentísimo señor gobernador militar de Toledo ha recibido el siguiente telegrama, contestación al suyo del día de ayer:

«Salamanca.—Encargado Negocios Italia a gobernador militar Toledo.

Envíole más rendidas gracias por su amabilísimo telegrama de adhesión entusiasta a Italia, que agradezco muchísimo, rogándole haga llegar noble y heroico pueblo toledano mi profunda gratitud por imponente manifestación desagravo.

Firmado: Encargado Negocios Italia, Bossi.»

Ligero fuego en la Quinta de Mirabel

Ayer, a la una de la tarde, se provocó un ligero incendio en la Quinta de Mirabel, que fué inmediatamente sofocado por la intervención rápida y eficaz del Parque de Bomberos de esta ciudad.

SANTORAL.—Santa Clotilde, reina; San Isaac; Santa Paula; San Cecilio; Santa Oliva; Santos Pergentino y Laurentino; Beato Juan Grande

Santa Misa.—La Misa de mañana es de la octava del Corpus. Ornamentos blancos. Misa de la fiesta, oración 2.ª por el Papa y 3.ª por la paz.

Verdadera reina.—Como flor abandonada en medio del campo, se halla la joven Clotilde en la corte germana; sus padres y hermanos habían sucumbido víctimas de la tiranía del rey, que había también hecho de ella su prisionera. Su virtud en la corte era el perfume de la azucena en medio de un lodazal de impureza. Emisarios del rey de los francos no habían conseguido nunca hablar con ella, hasta que uno vestido de mendigo lo logra, la propone el casamiento con su rey, y por fin escapan.

Su ejército era numeroso y valiente; no quiere venganza, sólo quiere ganar el corazón de su marido para Cristo; huye de diversiones; su vida es ejemplo; no obstante, su marido no se rinde; un día las tropas del rey franco están a punto de ser derrotadas. Clotilde pide auxilio al Dios de Clotilde, y por fin triunfa. Poco después San Remigio derrama sobre su cabeza el agua del bautismo. Había triunfado la gran reina Santa Clotilde.

Cultos al Corazón de Jesús

Santo Tomás.—Por la mañana, misas a las 8 y 8 y media. Por la tarde, a las siete y media, exposición, rosario, ejercicio, bendición y reserva.

San Nicolás.—Por la mañana, misas desde las 7 y media a 9. Por la tarde, a las 7 y media, exposición, rosario, ejercicio, bendición y reserva.

San Juan.—Por la mañana, a las 8, exposición, misa, ejercicio y reserva. Por la tarde, a las 6 y media, exposición, estación, rosario, plática, acto de desagravios y reserva.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy 2 de junio de 1937:

Don Eugenio Ortega Fernández, don Pedro Gómez Cardena, don Julián Caballero García, don Secundino Fernández Manzano, don Luis O. gaz Rufo, don Lorenzo López Ortega, don Luis Salas Fernández, don Manuel Pompa Gómez, don Juan Ortega Fernández, don José Soriano Torres, don Alejandro Tejuelo López, don Julián Merchán Pérez.

Don José María Manso Fernández, don Julián Moreno Manso, don José García Márquez, don Angel Humanes López, don Luis Martín Pérez, señores Moreno Hermanos y M. Cabañas, don José Sancho Domingo, don Bautista Calvo Fernández y doña Inés González.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, miércoles, a las 5 30 y 7 30 en punto, REMO SATAN. La ley de la selva, la lucha por la vida en la selva malaya. (Producción Fox).

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy, miércoles, a las 5 30 y 7 30 en punto, AMERICAN BLUFF, por Lupe Vélez y Lee Tracy.

EL ALCAZAR en la provincia

Solemnes fiestas en todos los pueblos liberados

De todos los pueblos de la provincia nos llegan crónicas de las solemnes fiestas que el día del Corpus celebraron. La falta y carestía de sacerdotes en nuestra Diócesis es la causa de que en algunos de ellos no pudieran celebrarse en su día, sino en posteriores; de ahí el retraso en nuestra información.

Chozas de Canales

Este año en Chozas de Canales se celebró la festividad del Corpus con una concurrencia, un fervor y entusiasmo jamás igualado y nunca superado. Una bandera nacional, regalada por el señor alcalde a las escuelas, fué bendecida antes de la Misa, siendo madrina doña Araceli López Lara, maestra de la escuela nacional de niñas, núm. 1, que con las niñas a ella encomendadas y numerosos fieles se acercó a la Divina Mesa.

El templo estuvo lleno de fieles durante la Santa Misa, y el sacerdote enfervorizó al auditorio. Fué verdaderamente grandioso y sin precedentes la celebración de la procesión, presidida por las dignísimas autoridades; bellísimas y simpáticas muchachas, durante todo el acto y con perfectísima armonía, entonaron diversos cánticos. Entusiasmó tanto, que el recorrido de la procesión, como excepción y a ruego de muchos vecinos, tuvo que prolongarse por las calles todas del pueblo, engalanadas con emblemas religiosos y patrióticos. Al terminar, y ya en la calle, oímos himnos y vivas que conmueven el corazón. Bien por Chozas, sana retaguardia, que después de contribuir grandemente con sus aportaciones a robustecer el frente, brilla con luz inextinguible, y gracias a su dignísimo alcalde, por ser modelo del pueblo en esta nueva España que preside el más invicto de los generales.

Corresponsal.

El Corpus en Valmojado

Día grande, digno de aquellos tres jueves que desde tiempos remotos, según verdadero adagio, relumbran más que el sol.

Ya muy de mañana el repiqueteo de las campanas anunciaba la sublimidad del día, y todo el vecindario, orgulloso y reboante de inspiración cristiana, se dedicó desde los primeros alcores a cubrir con las más elegantes y variadas colgaduras toda la carrera que más tarde había de seguir el Santísimo Sacramento.

Se practicaron Oficios Divinos; primeramente en el Hospital Militar, donde se acercaron a la Sagrada Mesa todos los heridos, a los que después se obsequió con suculento desayuno y extraordinaria comida, y seguidamente en la iglesia parroquial, que resultó incapaz de albergar tanta concurrencia.

Presidieron el laureado teniente coronel señor Rodrigo, jefe de la 3.ª brigada de la división número 3 de Madrid, su Estado Mayor y las autoridades civiles y militares.

A continuación de la Santa Misa, se celebró grandiosa procesión. El palio fué portado por la Comisión gestora del Ayuntamiento y mayordomos del Santísimo Sacramento, y a continuación la presidencia religiosa y vecindario todo.

El trayecto estaba engalanado. ¡Muy bien, pueblo de Valmojado! Ese es el camino a seguir para ser dignos hijos de la España grande que quiere nuestro providencial Caudillo. ¡Viva España!

MANUEL LOPEZ

Domingo Perez

Con extraordinario fervor se venía preparando hace días todo lo que hoy tanto habrá complacido al Dios Hostia, siendo reparado de tantos ultrajes como recibe de hijos espúreos de España.

Desde el amanecer, el Sagrario de la parroquia tuvo que estar abierto para que estos campesinos, que tanto saben sentir la pena que aflige a su Patria, se uniesen sacramentalmente a su Dios y le pidiesen por ella. Igualmente otras muchas personas, juntamente con sus autoridades y el jefe comarcal de F. E. T., que presidieron todos los actos del día.

Las secciones de la F. E. T., uniformados, realizaron la fiesta eucarística, y los «flechas» hicieron gala de su destreza militar al escoltar al Dios Omnipotente en la procesión y desfilar después con toda marcialidad.

El día terminó con un acto de reparación por los crímenes y sacrilegios cometidos en España y con una súplica a nuestra querida Madre la Virgen del Prado por la paz cristiana, remate de la unidad y grandeza imperial que anhelamos.

Domingo Pérez 28-V 37.—Jesús Gómez de Agüero.

Homenaje de Toledo a la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

	Pesetas
Suma anterior	541 50
Un toledano	25 00
D. Julián Pareja	50 00
Srta. Conchita de la Granja (del Alcázar)	5 00
Srta. Adela de la Granja (del Alcázar)	5 00
D. Francisco García Pardo	25 00
Imprenta de Serrano	25 00
D. Juan Esteban	25 00
D. José López Maicas	25 00
Casa Lucas Fraile	25 00
D.ª Juana García	1 00
D. Primitivo López Alonso	10 00
TOTAL	762,50

Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración «EL ALCAZAR», por la mañana, de diez a una, y por la tarde, de cuatro a siete, los días laborables.

Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de diez a una.

También pueden hacerse efectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54.

CASA CABRERA
COMESTIBLES

Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

ANUNCIO

A las 12 horas del 15 de junio próximo se celebrará en las oficinas de esta Estación Reguladora un concurso para la venta de la lana vellón, procedente del esquila del ganado del Parque, sito en la finca de Perobezque, en el término de Torrijos (Toledo), encontrándose las condiciones de venta a disposición de los ofertantes en estas oficinas, San Miguel, núm. 4. Las proposiciones se admiten de 9 a 22, todos los días laborables, hasta las once y media del día señalado.

Talavera de la Reina, 25 de mayo de 1937.—El capitán encargado, Fernando Amal.—V.º B.º El jefe administrativo, Prieto de Herrera.



Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

Jerez **GUERRERO** Coñac

El Decreto sobre rentas de fincas urbanas Una disposición acertadísima del Generalísimo

Urgia, en efecto, defender y concretar los diferentes intereses en juego, y a este fin la previsión e inteligencia de nuestro legislador, ha dado el decreto de referencia, cuyo artículo primero establece que las rentas por alquileres de fincas urbanas devengadas a partir del 1.º de julio último inclusive y no satisfechas hasta la publicación del presente Decreto ley en poblaciones liberadas, y hasta el día de la liberación en las que estén en poder del enemigo a la fecha posterior que en su caso se señala, quedarán condonadas total o parcialmente cuando han sido robados o saqueados los pisos o incendiados sus muebles enseres. Cuando el inquilino sea obrero, empleado o dependiente y se encuentre en paro forzoso. Cuando se trate de viudas y huérfanos de fallecidos por la Patria luchando por ésta o asesinados por los rojos. Cuando el arrendatario se halle en el frente luchando por España, esto siempre dentro de determinadas condiciones, que no puntualizamos para

no hacer el extracto equivalente a la disposición misma.

Cuando la condonación no sea posible por no hallarse comprendidos en cierto caso concreto en las normas que anteriormente se establecen, los inquilinos tendrán derecho a pagar los atrasos, abonando en cada mes la cuarta parte de una mensualidad vencida.

Las Cámaras de la Propiedad Urbana prorratearán la cifra resultante de las condonaciones concedidas, bien entendido que disposiciones tan beneficiosas como las ya mencionadas, también alcanzarán a los inquilinos contra quienes se haya dictado sentencia firme en juicio de desahucio.

Se crea una junta especial en aquellas poblaciones donde la falta de viviendas constituya un problema y, por último, se anuncia que por la Junta Técnica del Estado se dictarán las medidas que sean necesarias para el mejor cumplimiento de este Decreto ley. Es decir, que resultan perfectamente amparados los derechos del propietario y los del inquilino con ese sentido del equilibrio que es la prenda suprema del Poder público, a la vez que se atiende un problema superior al concreto de la propiedad urbana, con ser éste muy interesante, el problema general de la vivienda en la zona liberada. Una disposición más que añadir al repertorio legislativo que se va formando con la firma del general Franco, providente jefe del Estado.

La actitud del Gobierno inglés después del criminal bombardeo del «Deutschland».

Londres.—En los círculos diplomáticos ingleses se indicaba esta mañana que todo el esfuerzo del Gobierno inglés, después del bombardeo del «Deutschland» y de las represalias sobre Almería, se encaminan a estos tres puntos:

1.º Evitar toda agravación de las dificultades, ejerciendo el poder moderador sobre los Gobiernos interesados.

2.º Encontrar en colaboración con el Gobierno francés y por auxilios o impresiones con otros Gobiernos, un sistema de garantías de seguridad para las fuerzas que ejercen el control, que dé satisfacción a las exigencias de Alemania e Italia y las necesidades de Francia e Inglaterra.

3.º Que mientras se signen estas negociaciones se asegure la sustitución de flotas alemana e italiana que acaban de retirarse de ejercer la vigilancia mediante un medio adecuado.

Se tiende a prevenir incidentes y toda falta al principio de No Intervención, que pudiera derivar en nuevos choques.

Se anuncia que el encargado de negocios de Inglaterra cerca del Gobierno rojo de Valencia, recibió instrucciones de protestas contra el bombardeo de la rada de Palma por aviones rojos, bombardeo que casi alcanzó al crucero inglés «Hardy».

Los embajadores de Alemania, Italia y Francia, confían con Eden

Londres.—Los embajadores de Alemania, Italia y Francia fueron recibidos el lunes por el ministro de relaciones exteriores, mister Eden, con el cual celebrarán conversaciones.

Los embajadores permanecen en constante contacto con sus respectivos Gobiernos.

Luto en Alemania por las víctimas del «Deutschland»

Berlin.—Por orden del Ministerio interior del Reich todos los edificios públicos izarán la bandera a media asta durante tres días consecutivos.

Nuestras tropas rechazan con gran violencia el ataque rojo a las posiciones madrileñas

El Interior de Madrid, ardiendo

(Del corresponsal especial de EL ALCAZAR, Jesús M.ª de Arozamena)

El enemigo ha atacado en todos los frentes de Avila y Madrid; en unos sectores, más intensamente que en otros, pero todos han sentido hoy la iniciativa roja.

Hace algunos días anuncié la posibilidad de este ataque que hoy presenciamos. Ha llegado al fin, comprendiendo tierras invulneradas desde hace tiempo.

En la Sierra—escenario de nuestros primeros héroes—ha existido siempre el elevado espíritu de nuestros soldados que han resistido a pie firme, durante el invierno, la dureza del clima. Por ello, la respuesta dada al enemigo en su acometida, ha sido todo lo digna que pudiera esperarse.

En Balsain, primer punto que sufrió el ataque rojo, nuestra resistencia fué realmente heroica; el enemigo, numeroso y bien pertrechado, tuvo que desistir de su intento, abandonando en dos ataques muchos muertos y material de guerra.

Hay un hecho significativo, y es que, mientras en las primeras horas de la tarde de hoy las radios rojas daban la noticia de la toma de La Granja, esta noche han negado la toma, limitándose a reseñar «pequeños ataques en el sector de Navacerrada».

La artillería enemiga bombardeó

las posiciones inmediatas a La Granja, sin consecuencias. Nuestras baterías, en enérgico fuego, destruyeron las concentraciones marxistas.

Simultáneamente han sufrido ataques la Ciudad Universitaria y el Jarama.

Comenzó la artillería roja un fuego preparatorio, siendo contestado por la nuestra. Fué un magnífico espectáculo el bombardeo de Madrid—línea de hierro—alumbra da por la luz de las bengalas. Los marxistas no quisieron salir de sus trincheras, viendo el desastre que les amenazaba.

En todo el día de hoy, ha continuado el cañoneo a las posiciones enemigas.

Se han observado diversos incendios en el interior de Madrid y algunos movimientos enemigos en el Jarama, han sido silenciados por la presencia de nuestros morteros.

Las ametralladoras y fusiles han comenzado su labor en todos los sectores, especialmente en la Casa de Campo, bien entrada la mañana.

Estamos ante una ofensiva general. Conociendo el espíritu de nuestros combatientes, repetiremos la parodia del frente rojo, cada día con mayor firmeza: «No pasarán».

En toda España se celebran grandes manifestaciones de adhesión a Italia y Alemania

Salamanca.—En todas las poblaciones de la España liberada se han celebrado imponentes manifestaciones para protestar de los bombardeos criminales que los aviones rojos han realizado traidoramente en los buques italianos y alemanes encargados del control.

De todas partes llegan a las Embajadas de las naciones hermanas miles de telegramas de adhesión y condolencia por las víctimas producidas.

En Salamanca se celebró una apoteósica manifestación en la que formaron más de diez mil personas. Estas recorrieron las principales calles de la población y se estacionaron frente al domicilio del Generalísimo que, saliendo al balcón, pronunció unas vibrantes palabras, que fueron largamente ovacionadas.

En Sevilla, al tenerse noticias del atentado al «Deutschland», se formó una espontánea manifestación de protesta.

En Vigo, una gran muchedumbre recorrió las calles.

Una carta reveladora de los horrores que pasan los emigrados rojos

Salamanca.—Se ha recibido una carta cogida al enemigo, firmada por Herminia y dirigida a Joaquín de Carrandi, subdirector en el Ministerio de Agricultura de Biibao, que dice así:

«San Juan de Luz.—Querida familia: Estoy como podeis figuraros, triste, tristísima, me doy cuenta de todo y no puedo más; qui siera veros, y como este deseo es algo superior a mí, paso días horrosos; escribidme algo, hacedlo por vía aérea, porque si pasan algunos días más sin saber de vosotros no sé lo que sucederá. Me da una pena horrible el haber venido; decidle a María que no se le ocurra venir sin más amparo que ella misma, y así y todo que procure no venir. Para decir esto me bastó verles ayer. A Tero, el médico, que está enfermo grave, sin más amparo que lo que cose su mujer, que es poco. También ví a

la mujer de Martín Berreti, la que las está pasando negras

Si venís, asegura la venida os digo a todos, pues así lo han hecho los que se encuentran como nosotros.

Chiqui, deseo verte pronto, y procura hacerlo así. Pepito también quiero que le traigais, y no olvidéis de hacer lo que os digo si venís, pues hay precedentes.

A María dile que para que se dé cuenta cómo está aquí la vida, le diré algo.

Por cortar el pelo y marcar 20 francos, que en pesetas resultan casi 40. Un par de medias valen de 30 a 50 francos, que a pesetas vosotros vereis.

Ya os dije el otro día mis cosas; por lo tanto, ya lo sabeis, y si los acontecimientos os dejan tiempo, ocuparos de ello».

Con besos y abrazos se despide Herminia.

Dimite Besteiro y se encarga de formar Gobierno Martínez Barrio

Lisboa.—Besteiro, que había formado Gobierno por dimisión de Negrín, en vista de la situación difícil y grave por que atraviesan los rojos con motivo del incidente con Alemania, ha presentado la dimisión con carácter irrevocable. Ha sido encargado de formar Gobierno Martínez Barrio, sin que por el momento se haya hecho pública la noticia.

Alemania da por terminada su acción represiva

Salamanca.—Se declara oficialmente terminada la acción represiva por la agresión del acorazado alemán con el bombardeo realizado al puerto de Almería, dejándose las restantes iniciativas a tomar sobre la agresión sufrida por un buque al servicio del control internacional a resolución del Comité de Londres.

«TAMBORES Y CORNETAS»
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - SEVILLA

Se reúne en Londres el Subcomité de No Intervención

Londres.—El Subcomité de la Comisión de No Intervención que se ha reunido esta tarde, no ha tomado decisión alguna sobre las medidas que sean susceptibles de adoptar para proteger a las unidades navales internacionales estacionadas en aguas españolas. El comunicado oficial dice que a la sesión del Subcomité han asistido los delegados de Inglaterra, Bélgica, Checoslovaquia, Francia, Portugal, Suecia y Unión Soviética.

Habiendo sido informados los asistentes por el presidente del contenido de la carta que le fué enviada por el delegado alemán, Embajador Von Ribbentrop, sobre los motivos en que se justifica la ausencia de Alemania. Le informa asimismo sobre los motivos determinantes de la ausencia italiana, declarando los delegados que informarían a sus gobiernos respectivos de la situación actual y rogando al propio tiempo al presidente convoque otra sesión en cuanto lo estime oportuno.

Sensación en Francia por la decisión alemana

París.—En los medios políticos ha causado extraordinaria sensación la retirada germano italiana de la Comisión de No Intervención creyéndose que los gobiernos inglés y francés concentrarán sus esfuerzos para lograr nuevamente la colaboración de ambos países en los trabajos de el Comité, aun cuando no pueda verse todavía con claridad cuales puedan ser las garantías reclamadas por Alemania e Italia.

La prensa inglesa se ocupa poco de los asuntos de España

Londres.—La prensa inglesa no trata apenas de los asuntos de España. Comenta únicamente la liberación de los prisioneros por parte del Generalísimo Franco, las manifestaciones de algunos de ellos sobre la dura vida en la zona roja, y señalan la rotunda decisión de todos ellos de no volver más a luchar.

Se comenta también favorablemente el gesto generoso del Generalísimo al devolver la libertad a los prisioneros extranjeros, entregándoles además nuevos trajes y cinco libras esterlinas a cada uno.

Francia sigue prestando ayuda a Valencia

París.—Continúa la descarada ayuda de Francia a los rojos españoles, Marsella es el puerto más importante del Gobierno de Valencia en el Mediterráneo, hasta el punto de que, paralizando el tráfico por huelgas, éstas no alcanzan al movimiento de embarque con destino a la España roja. Todos los pasos de los Pirineos en contacto con zona bolchevique contribuyen a la tarea de abastecimientos de hombres y material de guerra.

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Invocación a las mujeres españolas

Una anécdota de los soldados de Zumalacárregui

España debe mantener sus esencias tradicionales

No hay poder más grande que el de una mirada de mujer; una mirada vuestra es lo suficiente para que un hombre joven dé su vida contento por vosotras; pensad en ello, pensad en el inmenso depósito de poder que Dios Todopoderoso ha puesto en vosotras; pensad en ello y haced que los hombres tengan por la primera de las virtudes el valor; el valor, que en el concepto romano era en sí la virtud; la virtud, la totalidad de la virtud. Despreciad al hombre que no sea valiente; despreciad al hombre que no esté dispuesto a arriesgar su vida por la santa causa; despreciadlo y ya veréis cómo los corceos se convierten en leones. Vosotras tenéis el poder supremo que hace a los hombres reverdecer, avergonzarse de sí mismo, dar de la noche a la mañana el salto decisivo de sus vidas. Hacedlo. No olvidarlo y hacedlo, porque, de lo contrario, si no lo hicierais, nada es más blando que la tentación de adormecerse en una vida muelle; pero acordáos de que las mujeres de Inglaterra, durante la Gran Guerra, ponían plumas blancas a los pacifistas, y no había entonces un hombre que no quisiera arrancar de sí el baldón de la ignominia que las plumas blancas significaban. Poned vosotras también plumas blancas a los hombres que no quieran pelear por la tradición y las esencias y las virtudes hispánicas.

Yo quiero en este momento recordar que casi todos mis amigos guipuzcoanos son de la grey tradicionalista. Estos amigos de Guipúzcoa no son hombres ricos. Las nueve décimas partes son obreros,

son hombres pobres, que conservan el recuerdo del padre muerto, del tío herido, del abuelo que murió en la guerra; y uno de ellos, un viejecito de ochenta años, me contaba cómo su padre le había a su vez contado que una vez Zumalacárregui llevaba y conducía un regimiento de hombres descalzos; las Intendencias carlistas no disponían de fondos suficientes para que aquellos hombres tuvieran los pies cubiertos, y al cabo de muchas demandas, logró que les llegaran un cajón de alpargatas, y Zumalacárregui dió el cajón de alpargatas a sus soldados, diciéndoles: «Pero no tengo más; es necesario que las cuidéis»; y tuvieron que hacer aquellos hombres una marcha de 75 kilómetros desde la tarde hasta la mañana; esto era en invierno, y al día siguiente Zumalacárregui dijo que iba a dar un premio al soldado que hubiese guardado mejor su par de alpargatas, y todos ellos, absolutamente todos, le enseñaron su par de alpargatas nuevecitas y sin estrenar. Habían andado descalzos sus 75 kilómetros. Estos son los hombres con cuya amistad yo me honro.

Yo siento al recordarlo que los ojos se me humedecen considerando que nosotros no hemos hecho todavía nada que pueda compararse a la acción de estos soldados de Zumalacárregui, y sin embargo, cuando leo la historia de los siglos XVI y XVII me encuentro con que no eran los villanos entonces los valientes: los hidalgos, y si Sancho seguía a Don Quijote, es que Don Quijote, lo mismo con la espada, que con la lanza, que con la pluma, podía realizar maravillas que le eran absolutamente inasequibles a su escudero. Es, pues, necesario que los hidalgos españoles vuelvan a ser de nuevo lo que fueron durante tres siglos, lo que todavía fueron nuestros padres, lo que han sido todavía nuestros abuelos.

Se dice en la India—en la religión india—que Dios se compone de tres dioses: el Brahma, creador; el Visnú, conservador, y el Siva, destructor; pero de estas tres imágenes indias, el Brahma, creador, está como en segundo término: los que se disputan la actualidad son siempre Visnú, conservador, y Siva, destructor. Ahora bien; cuando Siva prevalece, cuando prevalece el lema de borrón y cuenta nueva—el lema del señor Azaña, cuando hablaba de que España era heredo-histórica, como si nuestra herencia debiera desdenarse—, cuando prevalece Siva, todo son lágrimas y horrores en el mundo; en cambio, cuando prevalece Visnú, que es el espíritu conservador, inmediatamente surge en primer término Brahma, el creador, e infunde en su hábito y en su frente y en su corazón la inspiración y las ideas nuevas. Nosotros nos hemos acogido al espíritu de Visnú, queremos ser lo que fuimos, creemos que ser es defen-

derse, vuelvo a repetirlo, porque si esta palabra se arraiga en vuestras ideas, con ella sola no habréis perdido la noche. Ser es defenderse; cesar de defenderse es casi ya cesar de ser; ser es defenderse, hay que ser hay que perdurar en el ser.

La esencia del ser, decía Espinosa, es la tendencia a perdurar en el ser, y si ponemos toda nuestra alma en querer ser lo que fuimos, en que España mantenga esencias tradicionales, el espíritu creador, el hábito de la causa nueva y grande y fecunda soplará sobre nuestros frentes. Muchas veces sopló el espíritu sobre las frentes españolas. Cuando seamos fieles a nuestras esencias, nuevamente so-
plará también.

RAMIRO DE MAEZTU

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino
y
Vergara



JEREZ

Declaraciones nada optimistas de Indalecio Prieto al "Paris Soir"

París.—Indalecio Prieto publica un artículo en «Paris Soir». Trata en él de la guerra y de sus perspectivas. Rehuye el tono de «jabalí», y aparenta una cierta objetividad al trazar unos breves esbozos sobre materia bélica. No hay optimismos en su escrito. Por el contrario, reconoce la superioridad de los nacionales en determinados aspectos. De manera concreta señala el valor de los aeródromos nacionales, a cuya función asigna una importancia excepcional en el ataque a Bilbao.

Pero donde Prieto reserva más su optimismo es al hablar de las perspectivas de la guerra.

Prieto es, en definitiva, el actual caudillo rojo. Así como Azaña es sólo una entelequia alucinada y desparovida, Prieto es el dictador más o menos mediatizado de la dolorida España roja. Pues bien; el caudillo rojo no se atreve a pronosticar la victoria.

Dice que el triunfo rojo interesa, más que a nadie, a las potencias democráticas.

(Una España roja y convertida en feudo de Moscú, con manifestaciones de un anarquismo delirante y en plena descomposición, no puede triunfar. Pero un triunfo hipotético sería en todo caso el triunfo de la estepa, la marca asiática, la negación de Europa).

En la España de Franco, la tranquilidad es absoluta

"No se necesitan barcos para evacuar a nadie", dicen unos Ing'eses

Londres.—Ocho súbditos británicos, que han podido conocer perfectamente la situación de la España roja, puesto que han vivido casi todo el período de la guerra en ella, escriben una carta al «Morning Post», de la que sacamos los siguientes párrafos:

«El Comité de «No Intervención» perderá prestigio y autoridad en la contienda española si la Gran Bretaña sigue considerando a los nacionales como rebeldes.

La tranquilidad en la España de Franco es absoluta.

En cambio, en la España roja impera el desorden y la anarquía más espantosos.

Buena prueba de ello es que en la España nacional no se necesitan barcos para evacuar a nadie, y todos pueden vivir tranquilos, mientras que nosotros tuvimos que huir de la zona roja por salvar nuestras vidas.»

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8 - TOLEDO

La prensa Inglesa se muestra amistosa hacia Alemania

Londres.—La decisión alemana sobre el bombardeo de Almería como medida de represalia terminada, ha producido tranquilidad.

La prensa del martes se mantiene aún más amistosa hacia Alemania que cuando comunicaran primeras noticias del incidente. «The Times» admite que cuando se efectuó el ataque al «Deutschland», éste se encontraba anclado en sitio conveniente y de acuerdo con todas las ordenanzas; dice que es urgentemente necesario persuadir a Italia y Alemania de que vuelvan al Comité de No Intervención.

El mismo punto de vista sostiene «Daile Telegraph», que acoge la declaración de Von Biblirtrop como bienvenida y prometedora.

«Morning Post», escribe que el ataque abierto del que ha resultado la muerte de muchos marinos, hubiera causado la ira de cualquier nación, especialmente en este caso en que el hecho ha sido cometido con premeditación.

El periódico inglés se refiere a las garantías solicitadas, y afirma que unas promesas vacías no pueden inspirar confianza.

En el mismo sentido se expresan la francesa, diciendo que Francia e Inglaterra han de mantener la política de No Intervención y hacer lo posible porque Alemania e Italia vuelvan al Comité; consideran bombardeo cruceiro alemán como acción deliberada del gobierno de Valencia dirigido por Moscú para transformar en guerra internacional la guerra civil española.

"El ataque al "Deutschland", es un acto de desesperación", dice la Prensa sueca

Estocolmo.—La Prensa de esta ciudad escribe que el ataque contra el «Deutschland» es un acto típico de desesperación. Los agresores no pueden tener otra intención que hacer imposible el mantenimiento del control, pues éste constituye el más fuerte obstáculo para que la Internacional comunista haga de la guerra española una etapa de la lucha de clases organizada entre los Estados.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades.

Cuatro C. lles, núm. 4.—Toledo

Casa Díaz

La mejor en fiambres

TOLEDO

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

RIA Y FABRICA DE MAZAPAN

POSTRES VARIADOS

dover, 47 al 50

TOLEDO - - -

Lo que dice una señorita cubana

En Madrid esperan la entrada de nuestras tropas de un día a otro

Los rojos se preparan a instalar minas para volar la capital

Londres.—El «Daily Mail» publica una entrevista con una señorita cubana, que salió recientemente de Madrid, en la que dice que en la ciudad se espera la entrada de los nacionales de un día a otro.

Relata también que los rojos instalan minas con la intención de hacer volar Madrid, sobre todo en los túneles del Metropolitano.

Pan confeccionado con mendrugos

Valencia.—Noticias procedentes de Barcelona confirman de que con objeto de economizar la harina, que está escasa, el consejero del Interior ha autorizado a los panaderos para que mezclen las sobras de pan viejo en la masa que sirve para la fabricación de pan fresco.

Estadística elocuente

Valladolid.— Los muertos hechos a la Brigada Internacional, según una información, se clasifican del siguiente modo, por nacionalidades:

500 americanos, 2.500 ingleses, 3.000 franceses y 2.000 sin clasificar.

También en Almería la gente tiene hambre

Granada.—Un abogado granadino que acaba de evadirse de Almería ha dicho que allí el hambre es espantosa, hasta el punto de que millares de personas se lanzan al campo en busca de hinojos y otras plantas para no perecer. Se observa en todos los habitantes un estado de aniquilamiento debido a la falta de alimentos. Muchas familias se alimentan sólo con pencas de chumbera, después de despojarlas de espinas y friéndolas con aceite de coco. Escasea la carne y nos facilita nuestro comunicante algunos precios a que se venden las cabezas de ganado: una oveja se hace pagar 250 pesetas; un cordero, 150; una cabra, 450; un cerdo de seis arrobas, mil pesetas; el kilo de carne corriente se cotiza entre 12 y 16 pesetas.

Nombramientos para el ejército rojo

Valencia.—Se han acordado por el gobierno rojo los siguientes nombramientos: Director general de Seguridad, el teniente coronel Ortega; inspector general del ejército rojo, el general Riquelme.

El general Riquelme ha visitado al ministro de Justicia Manuel Irujo para felicitarle (¡vaya frescura!) por los éxitos del ejército rojo en Euzkadi.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION

OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9.—TOLEDO

Los rojos deben millón y medio de libras esterlinas

Quejas de una Compañía inglesa y del Gobierno colombiano

Londres.—La Junta General de la «Central Mining Investment Corporation» ha exteriorizado que la Sociedad filial «Construcciones Anglo Española», tiene una deuda hacia la Corporación de más de un millón y medio de libras esterlinas. Ello se deriva de la falta de pago del Gobierno español, que, a pesar de todas las peticiones que se le han dirigido, no atiende sus compromisos.

El Gobierno colombiano, por su parte, ha dado a conocer también una nota, denunciando la falta de pago del Gobierno de Valencia a los compromisos contraídos.

Para 300 plazas de aviación, acuden 3.800 jóvenes

Salamanca.—Para las 300 plazas que fueron convocadas para aviación, se han presentado 3.800 jóvenes, menores de veinticinco años.

Un dato elocuente del entusiasmo popular por la causa que defiende el Caudillo.

Max Massot, premiado por sus reportajes de España

Salamanca.—Max Massot, el redactor de «Le Journal», que tan brillantemente viene describiendo la epopeya de la liberación nacional española, ha obtenido en Francia el gran premio «Albert Londres», destinado al mejor reportaje del año en lengua francesa.

La acción patriótica que en el frente y en la retaguardia desarrollan el Ejército y el Gobierno nacionales, han tenido un digno comentarista. Los periodistas e informadores nacionales debemos felicitarnos por esta alta distinción a este comprensivo y objetivo repórter de la guerra española.

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

En los Estados Unidos protestan contra la proyección de un noticiero comunista sobre España

Eden continúa al frente del Ministerio de Negocios Extranjeros

Por un error de información, la Agencia D. N. B., al comunicar la constitución del nuevo Gobierno inglés, indicó para el cargo de ministro de Negocios Extranjeros a lord Hailsham, cuando en verdad era Eden el que seguía al frente de dicho Ministerio.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

Burla burlando Por teléfono...

Histórico.—En cierto pueblo que nuestras fuerzas tomaron, y antes que en Madrid tuviera noticias del hecho el Mando, un a ferez nacional fué al teléfono, raudo, y así por él—plus minusve—, habló con Martínez Barrio: —¿Don Diego Martínez Barrio?... —Quién me insulta? —He resbalado; ¡perdón! ¡Tanto se lo olmos a Queipo! —¿A Queipo?... ¡Lagarto! —Pero, don Diego, ¡or Dios! (Don Diego aquí suelta un taco.) —¡Qué Dios ni qué niño muerto! ¿Ignora usted que fué laico mi nacimiento, y que... —O game: si es acertijo yo paso. —No te tolero más chuffas; con que al grano. —¿Cómo al grano? —¿No sabe usted que ninguno don Marcelino ha dejado? —Bueno. O aice usted quién es o cueigo; que el tiempo... —Exacto: el tiempo es oro y por eso se mueve usted de él avaro. —¡No consiento más burradas! —¿Con don Diego es con quien puede citarme... —¡El carabo! —¿Cómo? —Que yo nunca cito a un bicho siendo «marrajo». —¡Cobarde; más que cobarde! —Pero, ¡Dieguín de mis magros! ¿No me conoces? —Pensando): ¿Eres Erasmo tal vez? —Tú d xisti; soy Erasmo. —¡Ya me tranquilizo! —Escucha, y no te me alarmes. «guapo»: Me voy mañana a Sev lla —Diego otra vez se ha amoscado) y vengo a tí por si quieres que prevenga a San Fernando. —¡Rayos y centellas! —Como, según tú has dicho por Radio, vas a entrar triunfante en ella muy en breve yo he pensado si fuérate conveniente que yo animase el cotarro diciendo que el hoy masón y el «mondor-guero» de antaño va a l bertaarla del yugo del Fascismo. —Ya el engaño don Diego ha visto y rebrama): —¡Miserable! Yo te juro... (Y el alférez siempre cáustico): —No jures, no «mamarracho», y acuérdate del Cáj sta del barrio de San Bernardo.

PEGARJIM

Leganés-V 1937.

Robo de encajes belgas

Estaban en el pabellón de la Exposición de París

París.—De varios pabellones belgas de la Exposición Internacional han sido sustraídos valiosísimos encajes, valorados en una fortuna. Se cree que el robo fué cometido aprovechando el momento en que los guardianes contemplaban la salida del jefe del Estado.

La estación «Upol» ha comenzado la vida normal en el Polo

Moscú.—Según comunican de la estación de «Upol», los miembros soviéticos de la expedición polar han comenzado la vida normal.

El operador cinematográfico Trovanovski ha fotografiado escenas interesantes de la vida en el campamento polar.

Un grupo de miembros de la expedición ha explorado los alrededores y ha estudiado la dirección de los grandes bloques de hielo.

Una tempestad de nieve ha molestado constantemente a los exploradores, que tuvieron que proteger sus tiendas con parapetos de hielo.

Se hallan reunidos los tripulantes de tres aviones; el cuarto avión no ha llegado todavía.

La estación «Upol» se compone de veintiséis personas, y se comunican por radio con el puesto de Dickson.

Rusia en la España roja.— La Avenida Conde Peñalver es desde ahora de Rusia

Madrid.—Se reunió el Ayuntamiento y acordó ratificar la rotulación de la Avenida del Conde de Peñalver con el nombre de «Avenida Rusia.»

Miguel Sánchez

Murillo, 7

Correas, y Polainas

Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias

FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE

SEVILLA

Coñac PLUS

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)

JEREZ

Al nuevo Alcalde de Madrid le han obsequiado en Valencia con trece millones de pesetas

Madrid.—El que hace de alcalde de esta capital, un tal Henche fué a Valencia para tratar con el Comité rojo de Valencia del grave problema del abastecimiento de Madrid.

Ha declarado—el nuevo alcalde madrileño—que en Valencia le han regalado trece millones de pesetas, y que ya verá cómo los emplea.

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

Las conferencias radiadas de nuestra intelectualidad, organizadas por el excelentísimo general Orgaz

Con el mayor interés por parte de la admirable juventud que con todo entusiasmo se prepara en nuestras Academias militares, que ha organizado Su Excelencia el Generalísimo y funcionan a las órdenes del excelentísimo general Orgaz, así como por parte de milicias y población civil, se sigue este interesantísimo ciclo de conferencias, en la que los valores intelectuales más puros y selectos de la nueva España recogen enseñanzas de nuestras tradiciones, de nuestra psicología, de nuestra historia, de nuestra España que las tropas del General Franco están haciendo inmortales, para señalar las rutas gloriosas que hemos de continuar.

Ante muchedumbres emocionadas y entusiastas han hablado en Burgos, Valladolid, Miranda, Tafalla, Segovia, Toledo, el Padre Pérez de Urbel y don Ernesto Giménez Caballero. Por el micrófono han llegado al corazón de toda España don Juan Pujol y don Manuel Siurot; por el micrófono se dirigió el día 31 el Padre Urbel, desde Sevilla, para hablar de la influencia del sentimiento religioso en el patriotismo y demás virtudes militares; el día 2, don Eugenio Montes, desde Salamanca, para explicar la psicología de Alemania, Portugal, Italia y las Repúblicas hispanas en su analogía y complemento con la española; en días sucesivos, que oportunamente se anunciarán, los señores García Sanchiz, Giménez Caballero, Sáinz Rodríguez, Cossío y Pemán, extenderán desde el micrófono a toda España los elevados conceptos de su patriotismo y su amor a la causa.

Todos los españoles auténticos, es decir, los que sumados a nuestros invictos Generales ponen su ardor, espíritu y vida al servicio de la Patria, agradecen el regalo de estas conferencias que fortifican, si ello fuera preciso, los ideales.

Los del Gobierno marxista de Valencia han robado unos 200 millones de pesetas

Bayona.—El ex ministro Antonio Lara ha hecho unas interesantes declaraciones a un periodista.

Según ellas, los que han formado parte de los Gobiernos marxistas han robado unos doscientos millones de pesetas, arrebatados al presupuesto de Guerra, cantidad que está ya en las respectivas cuentas corrientes de ministros y ex ministros rojos.

Ha añadido Lara que había recibido toda suerte de coacciones para que no hiciera estas manifestaciones.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24

SEVILLA

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Los mejores vinos

VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

¡¡VIVA ESPAÑA!!

El Reich declara terminadas por el momento sus medidas de represalia

¿Se suspenden los trabajos del Comité de control?

París.—Radio Colonias dice que los trabajos del Comité de No Intervención quedaron paralizados, no se sabe cuanto tiempo, pues con la retirada de Alemania e Italia su acción sería unilateral.

También hace constar que los refuerzos navales enviados a España no tienen ninguna misión ofensiva, sino defensiva

Berlin, 2 (madrugada).—Los periódicos se muestran unánimes en aprobar las medidas de represalia tomadas ayer, debido al ataque contra el «Deutschland», así como las «démarches» de protesta que

Alemania e Italia hicieron en Londres.

El periódico «Voelkischer Beobachter» escribe que hace ya diez meses que Alemania dió una probabilidad a los diplomáticos que pretenden siempre que su «neutralidad democrática» estaría en estado de sostener el bolchevismo de tomar las cosas en el punto debido.

«En este momento, sin embargo —añade el diario— Alemania declaró que no está dispuesta a sacrificar por más tiempo, a la política practicada en Londres para con la voluntad bolchevista de desencadenar la guerra, la vida de sus fieles marinos.»

El «Berliner Lokal Anzeiger» dice que los cañones alemanes hicieron comprender a Valencia y a Moscú lo que significa un ataque a la bandera alemana. También dieron a conocer al mundo entero la firme voluntad de Alemania de tratar a los atacantes bolchevistas como lo que son: bandidos que están fuera de la ley.

El «Germania» observa que el bombardeo del puerto militar de Almería fué en todas partes interpretado como una justa e inevitable medida. Todos comprenden que no es posible limitarse a presentar una nota de protesta cerca del Comité de No Intervención.

Hace observar el mismo periódico que la medida de represalia quedó terminada, de manera que se puede realizar la esperanza formulada por Eden, en la Cámara de las Comunas, de que el Gobierno alemán no tomase ninguna medida de tal naturaleza que complicase aún más la actual situación.

Y sigue diciendo:

«Nuestros navíos de guerra, enviados como refuerzos a aguas españolas, no tienen ninguna misión defensiva. Tienen sólo la misión de repeler con las armas a todo avión o barco rojo que se les aproxime.»

La Prensa alemana expresa su satisfacción por el hecho de que el Gobierno italiano haya declarado su solidaridad, sin reservas, con el Reich, y de que el eje Roma-Berlin, una vez más, se haya revelado estable y sólido.

Comentarios de la Prensa francesa.—Sólo habría complicaciones si París y Londres no se solidarizasen con Alemania.

París, 2 (madrugada).—Los periódicos de la mañana consagran al incidente de Ibiza detallados comentarios, así como a las medidas tomadas por el Gobierno alemán.

La Prensa es unánime en observar que la declaración del Reich, según la cual las represalias están por el momento terminadas, se traduce en una mejoría de la situación, a condición de que una nueva provocación de los rojos de Valencia no venga a complicar las cosas.

La Prensa parisiense, a excepción de los periódicos socialistas y comunistas, consideran la represalia de Alemania como dura, pero ven en ella una razón comprensible, y dicen que la responsabilidad de los recientes incidentes cabe exclusivamente a los rojos.

El gobernador civil, señor Cirujano, ha ideado un homenaje a la Legión. Si queréis tomar una nota justificada de esta iniciativa, id un atardecer al Tránsito. A los paseos les ha faltado la cuchilla de los peripatéticos y lucen la barba rala de matas incipientes. Con el monumento a Teothocópuli, como un paredón de un edificio derruido; con los altos matorrales en que se han convertido las verdes cercas; lacios los árboles sin podar; sin afeitar el suelo enarenado, vendría a las mientes el lamento a Fabio si no le atajase el recuerdo a la Legión que ganó para el mustio paredón de Teothocópuli el paisaje de los cigarrales, seco, duro y solitario como su pintura y como su monumento.

Tránsito intransitable eran también todas las rutas que por tierra, por aire y por mar siguió la Legión desde el 18 de julio. Como hitos gloriosos fueron cayendo sus hombres. Sólo un motivo puede activarlos: España. Toledo, corazón de España, quiere sentirse legionaria.

«Le Jour» escribe que el ataque al acorazado «Deutschland» fué una provocación intencionada. Si Alemania reaccionó inmediatamente, lo hizo dentro de su pleno derecho. El Comité de Londres dejó a todo Gobierno la libertad de tomar las medidas que se impongan en caso de un ataque como el presente.

«Le Matin» observa que el peligro de una generalización de la guerra está por el momento apartado. Alemania contestó con la demostración de Almería.

«La Victoire» dice que los aviadores rojos no hicieron caso de las deliberaciones de Londres; pero comprendieron inmediatamente el bombardeo de Almería. Complicaciones diplomáticas sólo se podrán producir en el caso de que en Londres y París no se solidaricen con Alemania.

El «Petit Parisien» también hace a los dirigentes de Valencia responsables de los recientes acontecimientos.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Con el ataque al «Deutschland», se ha querido estorbar el control para que siga entrando a los rojos material de guerra

Los grandes incendios observados ayer en Madrid



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Llevo tres días hablando de la legitimidad de ese Gobierno de Valencia. Un caballero que estuvo preso en Bilbao me envía algunos datos sobre la estancia del deán de Canterbury en aquella villa y en Santander. Y aunque no pensaba hablar más de ese indigno personaje, voy a hacerlo por última vez.

Le pusieron en comunicación con cierto canónigo que ha hablado de la destrucción de Guernica con tan poca vergüenza como el susodicho deán. El canónigo explicó al otro que las iglesias en Santander estaban cerradas para evitar que las asaltase el pueblo, y esto bastó al deán—pues él no las vió por dentro—para afirmar que el culto se celebraba en ellas libremente.

En cuanto al trato a los presos, mi comunicante ha estado en la Checa de Bilbao, donde para comida y cena les daban 70 gramos de arroz cocido en agua. En la Checa de Santander vivían de dos a 50 presos, según los días, en un sótano que tenía 40 metros cuadrados de superficie por dos de alto. Y en Bilbao sustituían a veces el arroz por 18 o 20 garbanzos, y los días de bombardeo, les hacían ayunar totalmente. A este mismo régimen estaban también sujetas las mujeres embarazadas.

En cuanto a la cultura, los rojos robaron las bibliotecas particulares, y luego quemaban los libros para calefacción. A los hombres de 40 a 45 años los enviaban a abrir trincheras a Peña Castillo o refugios contra los bombardeos.

El canallesco y cobarde bombardeo del «Deutschland» se explica fácilmente. Esos barcos alemanes obstaculizan la llegada de los que traen de Rusia, de Marsella o del Marrueco francés toda clase de elementos de guerra, y había que hacerles renunciar al control. Que el ataque fué intencionado lo prueba su reiteración. Los aviones rojos agredieron por sorpresa al buque alemán, y huyeron tan de prisa que los antiaéreos no pudieron actuar.

Alemania, celosa de su dignidad, contestó a la salvaje agresión con el bombardeo de Almería en legítima represalia. Y son ahora los canales marxistas los que ponen el grito en el cielo.

En estos momentos de general preocupación, al Gobierno de Valencia se le ha ocurrido dividir las tropas de Euzcadi de las tropas de Santander, dándoles mandos independientes. Será para ver cuáles corren más.

En nota a la Prensa, desmiente Delbos que haya oficiales franceses luchando con los rojos. Sin embargo, tenemos pruebas de ello.

Se habla de crisis en Valencia, de desmanes anarco sindicalistas allí y en Cataluña, y de graves desórdenes en Bilbao, con manifestaciones de mujeres y niños que pedían la rendición inmediata.

En el Extranjero se ha comentado muchísimo la liberación de prisioneros por el Generalísimo, así como sus declaraciones al llegar a Francia, favorables a nosotros.

Se refiere después el general a las operaciones del día, y refiriéndose a los graves incendios observados hoy en algunos barrios de Madrid, dice que es posible que los rojos piensen en la evacuación y quieran destruir la ciudad.

Ayer ocurrió en la Casa de Campo un hecho notable. Cuando soplaban el aire hacia nuestras posiciones de Garabitas, los rojos prendieron fuego a los pastos y árboles con el fin de hacer desalojar de sus posiciones a nuestros soldados. Pero la Providencia nos protege de modo visible, y cuando las llamas empezaban a tomar incremento, varió el aire, soplando hacia las trincheras enemigas, y los rojos tuvieron que salir huyendo, ocupándolas entonces nuestros soldados.

Los ataques en el frente vizcaíno, fueron duramente rechazados

Un salto en avión y la guerra en el Guadarrama

(Por el cronista oficial de guerra).—Ha llegado a tal grado el empeoramiento del tiempo, que para dar idea, sólo diré que al pretender reconocer esta mañana algunos de nuestros campamentos avanzados, me ha sido totalmente imposible, pues aun con los faros del coche encendidos, a más de cinco metros no se distinguía nada.

Lo peor no es el mal tiempo, sino que las previsiones señalan que va a empeorar.

Aprovechándose de la niebla, de madrugada intentó el enemigo un nuevo contraataque contra la posición de San Pedro, pero con mucho menos brío que ayer, no durándole el intento más allá de media hora, sin que los rojos se aproximasen a nuestras defensas.

A las diez y media de la mañana, hubo otro contraataque en el sector de Lemona. Este, más duro que el anterior, puesto que el enemigo, según declaración de los prisioneros, puso en el ataque tres batallones.

Llegaron los primeros rojos arrojándose hasta las mismas alambradas de la posición más avanzada y, en un momento determinado, decidieron asaltarla con bombas de mano. Nuestros soldados les repelieron completamente con ráfagas de ametralladoras tan certeras que después se recogieron 17 cadáveres que habían caído dentro ya de la alambrada.

El castigo ha debido de ser duro, porque en el resto del día, no se ha oído un solo tiro más.

La densa niebla ha impedido que se reconociese el campo de combate y, por lo tanto, se pudiesen apreciar los resultados de nuestro fuego.

El hecho curioso ha sido que después de este fuego, se han presentado en nuestras filas 41 milicianos con armamento y un oficial.

Cuentan estos evadidos que el encontrasen facilidad, la mayoría de los milicianos se pasarían a nuestras filas.

El mal tiempo reinante me ha

permitido aprovechar un avión para trasladarme al frente del Guadarrama.

Cuando llegué a La Granja, aquellos jardines, otras veces tranquilos, estaban alterados por el tableteo de ametralladora. De pronto, una voz me detiene. ¡Yach Teb'bi!, ¡Yach Tebib! Yo me volví a responder a la voz que en árabe parecía llamarme. Era un simpático camillero moro que pedía un médico para curar a un herido. Acudí a su lado y asistí a aquel bravo militar, con su rostro pálido, más pálido con el color rojo de su turbante. Le pregunto y me contesta: «Fué en Cabeza Grande, la posición inmediata. Se combate fuerte. Muchos muertos. Los rojos están granujas, pero matar muchos, muchos, como 400. Tropas españolas mucho farrucas.»

El sol cae y sólo me quedan minutos para transmitir la crónica de hoy. «Los rojos están granujas, pero matar muchos, más de 400». Duro castigo a la osadía del ataque.